

DISSERTATION

SUR

LES MEDIOLANUM ET LES FINES

DES ITINÉRAIRES ET DE LA TABLE DE PEUTINGER.

La Table de Peutinger et les divers Itinéraires anciens mentionnent, dans la Gaule, plusieurs lieux du nom de *Mediolanum* ; c'est d'abord *Mediolanum Santonum*, aujourd'hui Saintes ; c'est *Mediolanum Aulercorum*, aujourd'hui Evreux ; un autre dans la seconde Germanie, territoire des *Gugerni* ; un autre encore au territoire des Bituriges, dans la position actuelle du bourg de Château-Meillant ; enfin, un *Mediolanum* dans le territoire des Ségusiens, dont le savant d'Anville a fixé à peu près la véritable position près de Meys et de Haute-Rivoire, dans les montagnes du Lyonnais (1). Nous voyons aussi deux *Mediolanum* dans la Grande-Bretagne, placés au centre du territoire des Ordovices et des Cornaviens, peuples de même origine qu'une partie des peuples de la Gaule.

Outre ces *Mediolanum* que nous venons de citer, nous trouvons certains lieux, dans la Gaule, qui semblent conserver dans leurs noms actuels quelques restes de ce nom de *Mediolanum*, et qui le portent même dans les textes latins des titres du moyen

(1) Voir ma dissertation particulière sur le *Mediolanum Segusianorum*, dans la *Revue du Lyonnais*, tom. XXVI, p. 117.